
Ecole publique de Médréac             Médréac, le 20 juin 2014
Rue de Dinan
35360 MEDREAC

Compte-rendu du conseil d’école du 16 juin 2014

Présents :  Mme Daugan,  adjointe au maire -  M.  Maupaste,  conseiller  municipal  –  Mme Guiodo, 
directrice – Mmes Desvaux, Frétey, Mouton, Verrier et M. Bonnaire professeurs des écoles – Mme 
Ligneul, Déléguée Départementale de l'Education Nationale - Mmes Bouvrais, Cherbonnet, Gautier, 
Grison, Mézière,Truffaut et M. Daumas et Lejart,  représentants des parents d’élèves. - Mme 
Aubry, ATSEM
Excusés     : Mme Marsa, inspectrice de l'éducation nationale, M. Omnès, maire de Médréac, Mmes 
Bourdet, Reslou,  Sparfel et Cortesero représentants des parents d'élèves, Mmes  Alix,  Hall,  
Ould-Ely, Trebern et Rochefort.

Ordre du jour     :  

– Organisation de la rentrée scolaire 2014

– Problèmes de retards et de sécurité

– Difficultés relationnelles avec certains parents

– Fonctionnement de la garderie

– Bilan des sorties scolaires, spectacles et projets de l'année

– Mise en place des nouveaux rythmes scolaires

– Point sur les demandes faites lors du dernier conseil d'école

– Nouvelles demandes

1- Organisation de la rentrée scolaire 2014

Répartitions prévues : TPS/PS – MS/GS – MS/GS – CP – CE1/CE2 – CE2/CM1 – CE2/CM2. L'équipe 
enseignante insiste sur le fait que cela peut changer cet été à la faveur des inscriptions. 

Une deuxième rentrée de TPS est prévue en février. Les enfants doivent avoir deux ans et demi 
révolus lors de leur rentrée à l'école et être propre. S'il y a trop de demandes d'inscription, la 
directrice se réserve le droit de limiter les inscriptions en fonction des dates de naissance. 

2- Problèmes de retard et de sécurité 

Pour pallier à un éventuel problème de sécurité et limiter les problèmes de retards, le conseil  
d'école a décidé qu'à partir du lundi 23 juin, les portes de la maternelle seront fermées à clefs 
(au début de la classe : 8h50 et 13h30). Le portail gris restera  ouvert en attendant une sonnette. 
En  cas  de  retard,  les  parents  d'élèves  devront  aller  du  côté  élémentaire  pour  demander 
l'ouverture des portes à Cathy Bertin (aide administrative de la directrice) ou Nolwenn Guiodo. Un 
mot a été diffusé dans le cahier des parents de maternelle. 



Une fois la sonnette installée, le portail gris sera lui aussi fermé à clé. 

Demande d'une sonnette à la mairie au niveau du portail et demande de deux sonneries manuelles  
pour ponctuer les récréations, entrées et sorties. Demande accordée. 

3- Difficultés relationnelles avec les parents

L'équipe enseignante fait le constat de quelques incivilités orales et/ou écrites de la part de 
parents. Le conseil d'école rappelle le règlement intérieur : Les élèves, comme leurs familles,  
doivent s’interdire tout comportement, geste ou parole qui porterait atteinte à la fonction ou  
à la personne du maître et au respect dû à leurs camarades ou aux familles de ceux-ci.

Chaque famille signe le règlement de l'école en début d'année, le conseil d'école demande à ce 
qu'il soit respecté. 

4- Fonctionnement garderie

Pour des raisons d'organisations pratiques, le conseil d'école a décidé qu'à partir du lundi 23 juin, 
les parents qui déposent leurs enfants à la garderie de la maternelle le matin aillent mettre le sac 
au porte manteau des classes ainsi que le ticket de cantine.  

5- Bilan des sorties scolaires, spectacles et projets de l'année

Projet musique
Les classes de GS, CE1/CE2, CE2/CM1 et CM1/CM2 ont bénéficié chacune d'une intervenante de 
l'école de musique de Montauban qui est venue travailler autour des rythmes et percussions avec 
les élèves (1h par classe pendant 8 semaines). Les élèves ont montré leur production aux autres 
élèves de l'école le mardi 25 février lors d'un mini-concert qui a clôt le projet.

Animation scientifique
Les élèves de MS et GS et la classe des CP/CE1 ont assisté à un spectacle sur le thème "Les 
dangers domestiques" le mardi 8 avril. 

Sortie à Trémargat
Les élèves de CM1 et CM2 sont partis une semaine à Trémargat pour participer à une 

classe de découverte du 7 au 11 avril. Au programme : soin aux animaux, jardinage, randonnée, land 
art, fabrication de pain et de yaourt, veillée au coin du feu, soirée crêpes et danses... Les élèves  
comme les enseignantes sont revenus enchantés du séjour. 
Le diaporama et les affiches sur le séjour seront visibles lors de la fête de l'école. 

Sortie à La maison de La Rance

Pendant le séjour des CM à Trémargat,  les CE1 et les CE2 sont sortis en partenariat avec la 
Maison de la Rance au moulin du Prat. 

Sortie Mme Verrier et Mme Ould-Ely, le 5 juin
Les classes de PS/MS et TPS/PS/GS sont allées  aux Champs libres à Rennes participer à une 
animation sur le crabe d'Odorico pour les PS et "Oh la nature!" pour les MS/GS. Ils se sont 
rendus à Rennes en train, ont pique-niqué au parc de Maurepas et ont ensuite fait le circuit vélo du 
même parc. Un papa a gentillement acheminé les sacs et les vélos jusqu'à Rennes.  

Sortie Mmes Desvaux, Hall et Fretey, le 12 juin 

La classe des MS/GS est allée aux Champs libres à Rennes  suivre l'animation (sur les animaux) 
"Oh la  nature  !"  le  matin,  puis  après  le  pique-nique,  visite  avec  un  conférencier  de  la  partie 
"préhistoire" du Musée de Bretagne avec une petite chasse au trésor. 



La classe de CP/CE1 est aussi allée aux Champs libres. Au programme : séance au Planétarium le 
matin et animation "Prenons l'air" l'après-midi, où ils ont assisté à diverses expériences. 

Toutes les enseignantes soulignent la qualité des interventions des Champs libres. 

Animation orgue à la médiathèque 

Les classes de CP/CE1 – CE1/CE2 – CE2/CM1 – CM1/CM2 ont participé à une animation autour de 
l'orgue le vendredi 16 mai. 

Fête de l'école 

Le dernier projet de l'année est la préparation de la fête de l'école sur le thème "Rythmes du  
monde". Chaque classe prépare une danse et/ou un chant. Un projet danse est né entre les GS de  
Mmes Desvaux et Ould-Ely et les CM de Mme Guiodo.

6- Mise en place des nouveaux rythmes scolaires
La réunion publique sur les nouveaux rythmes scolaires aura lieu le lundi 23 juin à 20h15. 
Deux réunions ont été faites avec des enseignants et des parents élus au conseil d'école. 
Les enseignants ont partagé leurs inquiétudes quant à l'utilisation des salles de classes pour les 
TAP (Temps d'Activités Périscolaires). En effet, ils craignent une confusion dans l'esprit des 
enfants entre les temps de classe et les TAP car ils seront faits dans le même lieu avec des 
règles différentes et une utilisation du matériel elle aussi différente. 

7- Point sur les demandes faites lors du dernier conseil d'école
Cantine et garderie :
- Surfacturation garderie : une famille s'est plainte de retrouver de nombreux quarts d'heure 
d'écart pour des enfants d'une même famille.

Réponse de la mairie  : La mairie va prendre le dossier en main. 

-  Cantine :  surveillance  temps  de  récréation  cantine.  Plusieurs  cas  de  violence  (physique  ou 
verbale) ont été relevés sur le temps de cantine, il faut que le personnel de cantine puisse réagir  
et punir si besoin. Un système de billets a été mis en place. Ils seront collés dans les cahiers de 
liaison pour que les parents puissent être informés et les signer.  

Réponse de la mairie  : La mairie a présenté le carnet de billets au personnel de cantine et il est  
depuis utilisé dans la cour le midi et dans la cantine. 

- Cantine : Où en est le recrutement d'une personne supplémentaire pour assurer la surveillance 
pendant le service à table ? 

Réponse de la mairie  : La mairie a embauché une nouvelle personne : Mélanie Chesnel

- Cantine : Les enfants de l'élémentaire ne sont pas reconduits systématiquement dans la cour des 
CP par un adulte comme prévu. 

Depuis l'embauche de Mélanie Chesnel, les enfants sont reconduits à la vue des enseignants de 
service. 

- Cantine :  y a-t-il un fichier de renseignements à la cantine pour que le personnel de cantine  
puisse prévenir les parents en cas de problèmes et soit au courant des allergies ? 

Réponse de la mairie : La mairie propose au conseil d'école un exemple de fiche de renseignements  
qui sera distribué à la rentrée. 

Les enseignants ont fait remarquer que lorsqu'un enfant était malade sur le temps de cantine, le 



personnel de cantine devrait appeler les parents et ne pas attendre la reprise du service des 
enseignants à 13h20. 

- Parking : Proposition de mettre des zébras sur le parking au niveau de la place handicapée et le 
trottoir abaissé (plan incliné pour le passage des poussettes et fauteuils). Des voitures continuent 
de s'y garer et il est difficile d’emprunter le passage réservé aux  piétons / poussettes /fauteuils, 
c’est un endroit dangereux…
- Des voitures empruntent encore le sens interdit…
Réponse de la mairie  : La mairie prend note. 

Pour la sécurité des enfants, le conseil d'école appelle toutes les personnes conduisant autour et  
dans le parking de l'école à la plus grande vigilance, ce pour la sécurité de tous les enfants. Le  
conseil d'école rappelle que le code de la route s'applique aussi sur le parking.  

8- Nouvelles demandes 

- La porte de la classe du milieu en maternelle est très abîmée. 

Réponse de la mairie : La mairie va faire une demande de devis et la porte sera remplacée cet été.  

- La robinetterie des classe de maternelle fait beaucoup de bruit et n'est pas très économique. 

Réponse de la mairie  : La mairie va se renseigner sur les nouveaux dispositifs possibles. 

- Marquage de la cour : La mairie va voir cela avec les services techniques.  

- Chemin gravillonné menant à la salle des sports : La mairie va voir cela. 

- Demande de nouvelles tables et chaises : l'effectif en élémentaire augmentant, les enseignants 
demandent du nouveau mobilier. La directrice a déjà fait passer un devis en mairie en avril.  La  
mairie va se renseigner. 

- Demande d'un réaménagement des toilettes de maternelle : il faudrait faire poser des petites 
cloisons entre les WC ou bien des petites portes ainsi qu'un rideau de douche au niveau du bac à  
douche, ceci pour l'intimité des enfants. Cette demande a été faite juste après le conseil d'école.  
La  mairie  est  d'accord  pour  améliorer  les  toilettes  et  va  se  renseigner  sur  les  possibilités  
d'aménagement. 

Information : Les 6 et 7 décembre 2014, la mairie fera une vente de peluche dont les bénéfices 
seront versés au Téléthon. 

Communication  avec  les  parents  élus :  il  y  a  l'adresse  mail  des  parents  élus  : 
conseil.ecolemedreac@laposte.net

Compte-rendu rédigé par la directrice.

La directrice : Nolwenn Guiodo La secrétaire de séance : Stéphanie Desvaux


